

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis dengan judul: **Peranan K.H.A. Wachid Hasyim dalam Partai Masyumi Tahun 194^o-1952** sebagai syarat untuk memperoleh gelas Sarjana Humaniora (S.Hum) yang diajukan pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan sumbernya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan *plagiatisme* atau mencontek karya orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 13 September 2017

Alvi ma'rifah
(NIM: 133500399)

ABSTRAK

Nama: **Alvi Ma'rifah**, NIM: **133500399**, Judul Skripsi: **Peranan K.H.A. Wachid Hasyim dalam Partai Masyumi Tahun 1945-1952**, Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab, Universitas Islam Negeri (UIN) "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten.

Masyumi (*Majelis Syuro Muslimin Indonesia*) merupakan organisasi yang dibentuk Jepang untuk mengawasi kegiatan Ulama. Kemudian berubah menjadi partai politik Islam pada tanggal 7-8 November 1945. Terbentuknya partai Masyumi dilatar belakangi oleh suasana revolusi dan persaingan berbagai kelompok ideologi di Indonesia pasca proklamasi kemerdekaan. Partai Masyumi diikrarkan sebagai satu-satunya partai politik Islam di Indonesia. Partai Masyumi diikuti oleh berbagai perwakilan partai dan organisasi keagamaan yang ada di Indonesia. K.H.A. Wachid Hasyim seorang ulama yang ikut serta menjadi bagian partai Masyumi. Wachid Hasyim menginginkan kekuatan yang ada di partai Masyumi dapat membawa kemajuan untuk bangsa dan melawan penjajah yang ada di Indonesia.

Berdasarkan latar belakang di atas, penulis mengangkat tiga permasalahan pokok yaitu: (1) Bagaimana Riwayat Hidup K.H.A. Wachid Hasyim?, (2) Bagaimana Pertumbuhan dan Perkembangan partai Masyumi?, (3) Bagaimana sitem politik K.H.A. Wachid Hasyim dalam partai Masyumi?.

Adapun tujuan penelitian ini yaitu Untuk mengetahui: (1) Riwayat Hidup K.H.A. Wachid Hasyim (2) Pertumbuhan dan Perkembangan partai Masyumi (3) Sitem Politik K.H.A. Wachid Hasyim dalam partai Masyumi.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah yang meliputi: tahapan pemilihan topik, pengumpulan sumber (Heuristik), Kritik sumber (Verifikasi), Interpretasi dan Historiografi (Penulisan).

Berdasarkan hasil pembahasan, dapat disimpulkan bahwa Wachid Hasyim mempunyai kontribusi dalam perkembangan partai Masyumi. Wachid Hasyim mempunyai strategi politik dengan mengobarkan semangat merdeka melalui majalah dan membentuk anggota-anggota yang giat berorasi di corong radio dan dirapat-rapat umum. Wachid Hasyim juga membentuk Laskar militir Hizbullah untuk membantu perjuangan bangsa Indonesia dalam mencapai kemerdekaan. Anggota dari Laskar Hizbullah terdiri dari ulama, santri dan pemuda bangsa Indonesia. Pembentukan Laskar Hizbullah bertujuan untuk mendidik masyarakat Indonesia dalam ke-militeran. Wachid Hasyim juga memecahkan permasalahan haji dengan membentuk panitia haji Indonesia untuk kelangsungan keberangkatan jamaah haji Indonesia. Tujuan didirikannya panitia haji Indonesia untuk meningkatkan pengetahuan dan perjalanan haji di Indonesia.



**FAKULTAS USHULUDDIN DAKWAH DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**

No : Nota Dinas

Lamp : Skripsi

Hal : **Ujian Skripsi**
a.n. Alvi Ma'rifah

Kepada Yth,
Dekan Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab
UIN “SMH” Banten
Di –
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Alvi Ma'rifah** NIM: **133500399** yang berjudul ***Peranan K.H.A. Wachid Hasyim dalam Partai Masyumi Tahun 1945-1952***, dipandang sudah cukup layak untuk diuji dalam sidang *Munaqasyah* pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 13 September 2017

Pembimbing I

Pembimbing II

Zaenal Abidin S. Ag, M. Si
NIP. 197203171998 03 1002

Dr. Erdi Rudjickartawi M. Hum
NIP. 197309062005 01 1003

**SURAT PERSETUJUAN PEMBIMBING
PERANAN K.H.A. WACHID HASYIM
DALAM PARTAI MASYUMI
TAHUN 1945-1952**

Oleh

ALVI MA'RIFAH
NIM: 133500399

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Zaenal Abidin S. Ag, M. Si
NIP. 197203171998 03 1002

Dr. Erdi Rudjickartawi M. Hum
NIP. 197309062005 01 1003

Mengetahui

Dekan
Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab

Ketua
Jurusan Sejarah Peradaban Islam

Prof. Dr. H. Udi Mufradi Mawardi, Lc, M.Ag
NIP. 196102091994031001

Eva Syarifah Wardah, S. Ag, M.Hum
NIP. 19720811 199903 2009

PENGESAHAN

Skripsi a.n.**Alvi ma'rifah**, NIM: **133500399** dengan judul **Peranan K.H.A. Wachid Hasyim dalam Partai Masyumi tahun 1945-1952**, telah diajukan dalam sidang *Munaqasyah* Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 13 September 2017, skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (SI) pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 13 September 2017

Sidang *Munaqasyah*,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H. Ahmad Sugiri, M.Ag
NIP. 197512121988031005

Eva Syarifah Wardah, S.Ag.M.Hum
NIP. 19720811 199903 2009

Penguji I

Anggota

Penguji II

Drs.HS. Suhaedi, M.Ag
NIP. 1967101419955 03 1001

Siti Fauziah, M.Ag
NIP. 197408212005 01 2009

Pembimbing I

Pembimbing II

Zaenal Abidin S.Ag, M.SI.
NIP. 197203171998 03 1002

Dr. Erdi Rudji Kartawi M. Hum
NIP. 197309062005 01 1003

MOTTO

"ضُرِبَتْ عَلَيْهِمُ الذَّلَّةُ أَيْنَ مَا تُقِفُوا إِلَّا بِحَبْلٍ مِّنَ اللَّهِ وَ حَبْلٍ مِّنَ النَّاسِ"

"''''''"

" Mereka diliputi kehinaan dimana saja mereka berada, kecuali jika mereka berpegang kepada tali (agama) Allah dan tali (perjanjian) dengan manusia,,,,,,,,, ". (Q.S. Ali-Imran: 112)

PERSEMBAHAN

Atas berkah, rahmat dan ridho Allah SWT, ku persembahkan dengan karya kecilku untuk: kedua orang tuaku ibunda Suf'aroh dan ayahanda Afifi yang telah mendidikku dengan penuh kesabaran dan perjuangan. Selalu memberikan dukungan, motivasi, nasihat, semangat, pengorbanan dan doa hingga saya bisa kuat dan sabar dalam perjalanan yang penuh rintangan sehingga bisa menyelesaikan studi ini.

Adikku tercinta Siti Hayatun Nisa dan M. Nasril Fathur Rizky yang selalu memberikan semangat walaupun terkadang mereka membuat kekesalan dikala candaan bersama. Akang Dana Sujana yang selalu memberikan semangat agar sabar dalam menyelesaikan studi ini, dan selalu memberikan saran dan perhatian disaat saya mengalami problem dalam menempuh proses studi dan memberikan semangat untuk menyelesaikan studi ini. Semoga karya kecilku ini bermanfaat, Amiin.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Alvi Ma'rifah dilahirkan di Kampung Sobong, Desa Winong, Kecamatan Mancak, Kabupaten Serang-Banten pada tanggal 04 Agustus 1995. Anak pertama dari tiga bersaudara ini yang terlahir dari pasangan Ibu Suf'aroh dan Bapak Afifi.

Pendidikan formal yang sudah ditempuh oleh penulis diantaranya: SDN Pasar Sore-Anyer lulus pada tahun 2007. SMPN II Anyer lulus pada tahun 2010. MA Al-Inayah-Cilegon lulus pada tahun 2013. Kemudian melanjutkan kuliah di Perguruan tinggi UIN "SMH" Banten mengambil Jurusan Sejarah Peradaban Islam.

Selama menjadi mahasiswa penulis mengikuti beberapa kegiatan di Universitas Islam Negeri (UIN) "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten, seperti Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ), UKM Pusat Riset Mahasiswa (PRIMA) pada tahun 2014 sebagai anggota dari Departemen II Biro Kajian dan pada tahun 2015 di Departemen II Biro Pustaka.

KATA PENGANTAR

Segala puji beserta syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT. karena atas berkat, Rahmat dan Karunia-Nya penulis bisa menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Shalawat seiring salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda kita tokoh sejarah yang berpengaruh dalam sejarah Islam, yakni Nabi besar Muhammad SAW. Karena atas jasa beliau kita menjadi masyarakat yang beradab dan berilmu pengetahuan. Tidak lupa kepada keluarganya, para sahabat dan pengikutnya hingga akhir zaman.

Alhamdulillah, penulis sudah menyelesaikan proses penyusunan skripsi dengan judul “Peranan K.H.A. Wachid Hasyim Dalam Partai Masyumi Tahun 1943-1953”. Dalam proses penyusunan dan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan, bimbingan dan dukungan dari berbagai pihak, oleh karena itu penulis dengan senang hati ingin menyampaikan ucapan terimakasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, MA sebagai Rektor UIN ,SMH’ Banten.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufradi Mawardi, Lc. M.Ag, sebagai Dekan Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab UIN ,SMH’ Banten.
3. Ibu Eva Syarifah Wardah S,Ag. M.Hum, sebagai Ketua Jurusan Sejarah Peradaban Islam UIN “SMH” Banten. Dan ibu Siti Fauziah M, Ag. Sebagai sekretaris Jurusan Sejarah Peradaban Islam UIN “SMH” Banten, yang memberikan dorongan terhadap penulis untuk menyelesaikan studi dan memberikan arahan dan motivasi dalam menyusun Skripsi
4. Bapak Zaenal Abidin, S. Ag, M. Si, sebagai pembimbing I yang memberikan nasehat serta bimbingan sehingga penulis diarahkan dan diberikan saran-saran selama proses penyusunan skripsi.

5. Bapak Dr. Erdi Rudjickartawi M.Hum, sebagai pembimbing II yang telah membimbing dan memberikan arahan bagi penulis dalam penyusunan skripsi.
6. Bapak dan Ibu Dosen serta Seluruh Civitas Akademika UIN “SMH” Banten yang telah memberikan bimbingan dan arahan serta bekal pengetahuan yang sangat berharga selama penulis menempuh perkuliahan di UIN “SMH” Banten.
7. Kedua orang tua yang selalu memberikan Do’a, dukungan Jasmani dan Rohani, motivasi dan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini.
8. Kepada seluruh keluarga yang selalu memberikan motivasi agar tetap semangat dalam menyelesaikan studi dan penyusunan skripsi.
9. Seluruh rekan-rekan mahasiswa seperjuangan yang saling membantu, saling menyemangati dan memberikan motivasi dalam penyusunan skripsi ini. Khususnya teman-teman SPI-A/B 2013, teman-teman UKM PRIMA, teman-teman KKN desa Sidamukti-Baros, serta adik-adik kelas SPI yang selalu memberikan motivasi dan semangat serta membantu, meminjamkan, dan mencarikan sumber untuk skripsi ini.
10. Seluruh kakang dan teteh SPI Senior yang telah memberikan motivasi dan arahan agar tetap semangat dan sabar dalam menghadapi semua rintangan dalam penulisan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu penulis menerima dengan terbuka kritik dan saran atas segala kekurangan dan kekeliruan dalam penulisan skripsi ini.

Sesungguhnya kekeliruan dalam pembuatan Skripsi ini menjadi tanggung jawab penulis, dan segala kebenaran yang terdapat dalam Skripsi ini sepenuhnya mutlak dari Allah SWT. Harapan penulis semoga seluruh bantuan dan motivasi yang disumbangkan kepada penulis menjadi amal shaleh dan mendapatkan balasan dari Allah SWT. Amien

Akhirnya, penulis memohon maaf yang sebesar-besarnya atas segala kekurangan yang ada dalam penulisan skripsi ini. Semoga skripsi ini bisa bermanfaat bagi pembaca dan memberikan kontribusi yang baik bagi perkembangan ilmu pengetahuan.

Serang, 13 September 2017

Penulis

DATAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	lii
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQASYAH	iv
PENGESAHAN	v
MOTTO	vi
PERSEMBAHAN	vii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xii
BAB 1 PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	6
C. Tujuan Penelitian.....	7
D. Kerangka Pemikiran	7
E. Metodologi Penelitian	13
F. Sistematika Pembahasan	17
BAB II RIWAYAT HIDUP K.H.A. WACHID HASYIM	
A. Asal-usul K.H.A. Wachid Hasyim	19
B. Pendidikan K.H.A. Wachid Hasyim	29
C. Keluarga Besar K.H.A. Wachid Hasyim	34

**BAB III PERTUMBUHAN DAN PERKEMBANGAN PARTAI
MASYUMI**

A. Latar Belakang Berdirinya Partai Masyumi	37
B. Pertumbuhan Partai Masyumi	44
C. Perkembangan Partai Masyumi	46

**BAB IV KONTRIBUSI K.H.A. WACHID HASYIM DALAM
PERKEMBANGAN PARTAI MASYUMI**

A. Strategi Politik K.H.A. Wachid Hasyim dalam Partai Masyumi	57
B. Peran K.H.A. Wachid Hasyim dalam Pembentukan Laskar Hizbullah	61
C. Peran K.H.A. Wachid Hasyim dalam Pembentukan Yayasan Panitia Haji Indonesia	68

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	74
B. Saran	77

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN